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書面質詢

梁孫旭議員

就澳門居民參與廣州馬拉松賽事提出書面質詢

今年廣州馬拉松賽將於12月13日舉行，本澳也有不少跑友積極報名，早
前接獲廣州馬拉松賽事組委會通知，因賽規和疫情關係，僅接受來自中
國大陸低風險地區的選手報名，不接受國外、境外選手報名，相關人士
參賽資格被取消，接獲消息倍感失望。與此同時，同屬廣東省內，同樣
在同月舉行的橫琴馬拉松可以接納本澳居民參與，對於出現這些差異感
到無奈。
目前，澳門的疫情防控工作取得零死亡、零社區感染、零院內感染、低
重症率和高治癒率的較好成績；且連續二百四十多天無本地病例報告，
本澳亦持續採取謹慎的防疫政策。為此，在實施核酸檢測措施之下，兩
地月前已恢復居民的往來，內地亦已陸續恢復辦理居民赴澳門旅遊簽註
。因此，廣州方面在做足防疫措施下接納澳門居民參賽的風險極低亦不
違國家政策規定。
近日，經特區政府協調，有關問題得以解決，但為避免同類事件發生以
及進一步擴大交流成果，本人提出如下質詢：
一、近年政府鼓勵大眾體育活動，不少市民都積極參與體育鍛練或參與
比賽，可否與內地商談在兼顧防疫的同時，恢復有關體育或文化活動等
各項正常的往來和交流？
二、隨著澳門融入灣區發展加快，經濟、民生事務交流合作日趨廣泛深
入，出現的問題亦日趨繁雜多樣，亟待特區政府構築多元平台和渠道予
以處理，更好保障市民在灣區生活和發展的權益，從長遠而言，特區政
府就促進市民融入灣區生活和發展有何具體機制跟進和保障？
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